
  

 

PV n° 6 du 08 janvier 2024. 

 

Membres présents : Mmes Gerardy, Cerrone  

Mrs Dardinne, Dheur, Germay, Grignet, Halin, Lejeune, Lerousseaux. 

 

Invités présents : Mmes Corbisier, Pallen (CP), Mrs Putz, Riga, Vinci (CP), Mrs Gustin, 

Lange, Masson (CJP) 

 

Invités excusés : Mme Lebrun (CP), Mrs Denotte, Warenghien (CP) 

 

 

Le Président souhaite la bienvenue à tous et une bonne année 2024. 

 

Le PV 05 est approuvé à l’unanimité. 

 

Rapide débriefing de Jean-Pierre Lerousseaux sur la réunion de réforme AWBB 2.0.  

Plusieurs propositions faites qui doivent être analysées. Parmi les propositions, intégrer 

des membres des clubs de national, des arbitres et des entraîneurs. Il existe déjà un 

représentant au sein de l’AWBB pour représenter les différents départements et les 

parlementaires sont les représentants des clubs. Nous ne voyons donc pas l’utilité de 

cette proposition. On pourrait également revoir le nombre d’assemblées générales 

AWBB (actuellement 3 par an). Nous attendons plus de propositions d’évolution des 

réunions AWBB 2.0. 

 

Le problème du manque d’arbitres a été de nouveau souligné. Nous voulons rappeler que 

les problèmes d’arbitres ne sont pas de la compétence des parlementaires mais nous ne 

pouvons pas ignorer le problème. Michel Lejeune nous rapporte toute une série de 

remarques qu’il a eu avec différents arbitres de la province. 

Il nous rappelle les paroles de M. Fraiture datant de mai 2001. 

« Le nombre d’arbitres actifs est en diminution constante, le recrutement de nouveaux 

candidats ne suscite guère d’enthousiasme, la plupart des rencontres de jeunes se 



dérouleront bientôt sans la présence d’un arbitre officiel. La situation est semblable dans 

d’autres disciplines sportives.  

Quelques mois plus tard, nous sommes devant de gros problèmes. Parallèlement, le 

climat autour des terrains n’encourage pas les jeunes arbitres à poursuivre une activité où 

ils sont trop souvent victimes d’une pression énorme.» 

Nous devons constater que la situation ne s’est pas améliorée et s’est même empirée. 

 

Une réunion des clubs sera planifiée dans le courant du mois de février. Michel Halin se 

renseigne pour les disponibilités de la salle auprès de la Maison des sports. 

 

Rapide débrief de la dernière réunion de la législative de Claude Germay. Il y a beaucoup 

de propositions. Les propositions de Liège seront envoyées pour le 20/1 et nous 

recevrons les propositions des autres provinces pour le 22/1. Ces propositions feront 

l’objet de notre prochaine réunion afin d’en débattre ensemble. 

 

Nous avons accueilli, avec plaisir, les membres du CP Liège et du CJP Liège. 

 

Michel Lejeune présente les réflexions recueillies auprès des arbitres aux invités pour 

essayer de trouver des pistes de solutions. 

Nous devons constater qu’il y a 3 gros problèmes dans le basket :  

• le manque de bénévoles, 

• le manque d’arbitres, 

• le manque de coachs. 

 

Gregorio Vinci présente la méthode de travail pour les convocations des arbitres. Il nous 

expose aussi toutes les solutions mises en place pour pouvoir attirer de nouveaux 

arbitres mais surtout garder les jeunes qui débutent. 

Une indemnité d’accompagnement est accordée aux arbitres régionaux qui vont arbitrer 

avec les jeunes arbitres. Cependant, le budget n’étant pas énorme, il est difficile 

d’augmenter l’indemnité. M. Slangen va tenter d’obtenir un budget plus conséquent afin 

de permettre de mieux indemniser les accompagnateurs. 

Les responsables de la CFA sont allés dans 2 clubs à la fin d’un stage pour présenter 

l’arbitrage aux jeunes. 

Le PC1 n’est pas un argument qui permet d’avoir plus d’arbitres. D’ailleurs, peu de clubs 

en province de Liège, bénéficient du bonus. 

Si la situation continue d’évoluer de cette façon, on va bientôt se retrouver sans arbitres 

en P4 hommes et P3 dames. 



Une proposition pourrait être présentée à la prochaine assemblée : mettre les matchs 

provinciaux en jumelage et les matchs régionaux en fin de journée. 

On pourrait également imaginer que dans les sanctions infligées par le CJP, il y ait des 

matchs à arbitrer. Sanctions selon le modèle des heures d’intérêts général mais le gros 

problème est la connaissance des règles de l’arbitrage. 

La CFA, sur base de ses convocations pour le week-end du 20-21 janvier, ne pourra pas 

envoyer des arbitres pour les matchs de la JRJ du 21/1. 

 

Madame Corbisier nous a expliquer que, suite au bug informatique, le contrôle des 

feuilles a été compliqué dû au fait que le CP Liège n'est pas connecté aux mêmes 

paramètres que l'AWBB pour la feuille électronique. 

 

CJP : Le nombre de dossiers traités à fin décembre 2023 est 96 pour la province de Liège 

contre 36 à fin décembre 2022. Les dossiers reprennent principalement les catégories 

« Rouspétance », « Coups », « Insultes », « Menaces », « Partialité des arbitres » et 

« envahissement de terrain ». 

 

Le président lève la séance en rappelant que tous les membres du CP et du CJP font 

partie des invités permanents. 

 

Prochaine réunion le 5 février 2024 à la Maison des Sports.  

Cet avis tient lieu de convocation pour les Parlementaires (dès 19.00) et d’invitation pour 

les autres membres et/ou comités de la Fédération (dès 19.30) 

 

Les parlementaires liégeois souhaitent une très bonne année 2024 à toutes et tous. 

 

 

Pour le PARL-LG 

Silvana Cerrone 

 Secrétaire 


